
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

かほく市立高松中学校 

校   長 漢野 有美子 

学校 CN 藤本 深帆 
コーディネーター 

 

令和３年度 

コミュニティ・スクールだより No.４ 

７月６日（火） １年生総合的な学習の時間～喜多ぶどう園見学～ 

７月６日（火）１年生５６人が、南新町にある喜多ぶどう園へ歩いて見学に行きました。喜多ぶどう

園の見学は、今年で４年目になります。毎年、草一つない手入れの行き届いたぶどう園で、喜多さんが

大切に育てたぶどうを見学させていただいています。 

高松ぶどうは、実の一粒がとても大きく、ビニールハウスの中に甘い香りが漂います。生徒は収穫体

験をさせていただき、自分で収穫したぶどうを試食しました。今年のぶどうも最高に甘くておいしい

ぶどうです。糖度は２２度もありました。（※高松ぶどうの出荷基準は糖度１８度以上です） 

その後、生徒たちはたくさんの質問をし、生産者の喜多さん、高松ぶどう生産組合組合長 大田さ

ん、ＪＡ石川かほく 櫻井さんが質問に答えてくださいました。喜多さんは、甘くておいしいぶどうを

作るために、ぎりぎりまで木で熟させるそうです。雨が降ると糖度が１度下がるので、その見極めが難

しいと教えてくれました。喜多さん、美味しいぶどうをありがとうございました。 

 

生徒たちは、学んだ事を「ぶどう新聞」にまとめています。大田さん、喜多さん、櫻井さん、いろい

ろなことを教えて下さりありがとうございました。 
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7月 9日（金）２年生職業人から学ぶ会（出張型） 

７月９日（金）5，６限に、２年生８６名を対象に 職業人から学ぶ会（体験型）を実施しました。 

自衛隊石川地方協力本部・金沢駐屯地、白江自動車整備（株）（かほく市高松）、石川工業高等専門学

校、フラワーショップオオキ（かほく市木津）、手づくりケーキのお店 HAPPY（かほく市学園台）の

６業種です。講師の方々が、それぞれに工夫を凝らした体験を考えてきて下さり、生徒達は 2 業種、

体験することができました。 

体験活動を通じて、自分の将来や、職業選択、生き方について考えるよい機会となりました。 

  

自衛隊金沢地方協力本部・金沢駐屯地［基本教練、応急担架、ロープワーク］ 

生徒の感想 

 

・自衛隊の体験は緊張感があった。基本的な挨拶、ロープワーク、毛布と棒を使った応急担架を体験し

た。ロープワークや応急担架は日常生活や緊急時に使えると思うので活用したい。将来について深く

考えることができてよかった。 

 

・自衛隊の体験をしたことで、自分達でも工夫をすることで人を助けることができることを学びました。

敬礼では仲間と心を一つにすることに意味があると知りました。もし災害が起きても、冷静に判断し

て動けるようになりたいです。他にも自衛隊の活動を知りたいと思ったので、タブレットで調べます。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒の感想 

 

・自動車整備の仕事はとても大変だと思った。傷やへこみを治すのにたくさんの時間をかけて、一つ

一つの作業が大切だと思った。講師の方にやり方を教えてもらいながら塗装体験をしたが、むらが

できたり垂れたりして難しかった。講師の方が楽しそうに話をしていて、自分が楽しいと思える仕

事っていいと思った。めったにできない体験をすることができてよかった。今後の進路選択に活か

していきたいと思う。 

 

・自動車については、今まであまり興味がなかったが、日頃から乗っているものについて知りたいと

思ったので参加した。講師の方は、「お客様のために丁寧に仕事をしている」と話していた。やは

り、仕事は誰かのためにやるとやりがいがあるんだなと感じた。 

 

白江自動車整備（株）［パテ研ぎ、塗装体験］ 

フラワーショップオオキ［フラワーアレンジメント］ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

手作りケーキのお店HAPPY［クッキーのアイシング］ 

生徒の感想 

 

・お花を生ける作業は初めてだったがとても楽しかった。講師の先生は、お客さんを見てどのような

お花を使うのかをイメージすると言っていた。また、花かごを作る時は、丁寧に時間をかけること

がいいのではなく、仕事としてやるのだから、時間を考えて作らなけらばいけないと話していたの

が印象に残っている。 

 

・講師の方が、他の人の作品を見ないで自由に生けてみようと言った。とても集中して作業ができ、

自分でも上手に出来たと思う。出来上がった作品をみるとみんな違っていて、とてもきれいだった。

お花を生けることには正解がないと話していた。誰かを喜ばせる仕事はいいなと思った。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川工業高等専門学校［AI］ 

生徒の感想 

 

・今日の体験は、クッキーのアイシングでした。模様の書き方によって、アイシングの硬さを変えるこ

とを初めて知りました。最初はなかなかうまくできませんでしたが、先生がコツを教えてくれるとう

まくでき、とても楽しかったです。今までは興味がなかったけれど、職業として考えてみるのもいい

なと思いました。 

 

・クッキーのアイシングは、家でも作ったことがありますが、プロの技術はすごいなと思いました。集

中して作業したので何枚も作ることができました。自分のアイデアを形にする仕事はわくわくすると

思いました。 

生徒の感想 

 

・AI は怖いものだと思っていたが、人間の生活をよりよくするための道具であって、決して AI が人

を支配するようになることはないとわかりました。また、AI ができたことによって増えた仕事も

あるとわかったので、将来の可能性が広がったと思いました。 

 

・アレクサを使っていろいろなことを質問してとても楽しかったです。また、ロボットの動画は、表

情や口の動きがあまりにも人間とそっくりだったのでとても驚きました。無くなる可能性のある

職業の一覧を見て、今後はそのことを踏まえた上で将来について考えたいと思いました。 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（株）PFU［Adobe Spark を使ってプレゼン動画の制作］ 

生徒の感想 

・プレゼンテーションの時に使う資料の紹介の仕方がわかりました。実

際に自分の筆箱の写真を撮って、プレゼン動画を作ってみました。３

つのポイントだけを説明すると相手に伝わりやすいことがわかったの

で今後に生かしたいと思いました。 

 

・Adobe Spark を使って動画を撮影しました。初めての動画撮影だった

のでとても面白かったし、貴重な体験でした。また、撮影した動画を

編集して、難しいこともたくさんしたけれど、初めてでもうまく作る

ことができたのでよかったです。この体験を生かして、授業などもし

っかりとやっていきたいなと思います。 

 

講師の先生方、お忙しい中、

生徒達のために、さまざまな

体験をご準備して下さり、あ

りがとうございました。  

体験の途中で、ご自身の経

験や、仕事に対する姿勢や心

構え等、お話してくださった

ことばが生徒の心に印象に残

っていたようです。 

貴重な体験活動をありがと

うございました。 


